
Protokoll der Sitzung des Promovierendenrats 15.10.2020 16-18 Uhr 

Moderation: Daniel Seelbach, Protokoll: Laura Schulz, Matthias Schneider 

Anwesenheitsliste: 

 

Bettina Bredereck          Gast  

Laura Schulz   FB 13 

Jonas Rist               FB 13 

Daniel Seelbach FB 08 

Philipp McLean  FB 08 

Christina Engelmann FB 08 

Matthias Schneider FB 03 

Christoph Resch  FB 01 

Philipp Schmitt  FB 01 

 

1. Verabschiedung des alten Protokolls: 

• Einstimmig angenommen 

 

2. Leitrahmen für Promovierenden (vorgezogen) 

• Gastbeitrag von Bettina Bredereck: Wissenweitergabe in der Akademia schwierig; 

grundlegende Umgangsformen/Strukturen der Hochschulen etc. nicht explizit als 

Ratgeber vorhanden. Vorschlag eine Arbeitsgruppe zu gründen, die einen Leitfaden 

erarbeiten. 

• Christina Engelmann:  

o Verständnis, dass fehlender Wissenszugang Ausschluss bewirken kann 

o Bedenken, da Mentoring Progamme (GRADE etc.), das schon auffangen 

o Bedenken, dass strukturelle Rahmenbedingungen zur „Verschulung“ fühlt und 

Freiheit einschränkt 

• Viele sehen Vorteile, aber auch Nachteile: Vorschlag Arbeitsgruppe zu gründen, die sich 

näher damit auseinandersetzt. 

• Arbeitsgruppengründung angenommen, Mitglieder Bettine Bredereck und beratend 

Matthias 

 

3. Wissenssicherung für zukünftige Promratmitglieder 

• Endredaktion: Google Docs Dokument wird rumgeschickt von Philipp McLean. Sören 

Tholen könnte evtl. Philipp McLean unterstützen bei der Wissenssicherung (Er hatte 

ursprünglich eine Arbeitsgruppe für Wissenssicherung vorgeschlagen.)  

• jede(r) notiert, was er/sie erarbeitet hat und auch nicht bearbeitet wurde (auch 

Arbeitsgruppen) 

• Wissensübergabe bei der ersten Sitzung der neuen Generation:  

Promratemailverteiler (Matthias Schneider), Webseite (Jonas Rist), Dropbox (Florence 

Schempp?) 

• Jonas Rist lädt zur nächsten Sitzung ein und übernimmt die Moderation. 

• Aufgenommen, was wir bisher erreicht haben 

 

4. Besprechungen zu kommenden Konventen und Wahlen 



• Bis zum 14.01.2021 sollten alle Fachbereichkonvente gewählt werden. 

Bericht von Jonas: digitale Wahlen neuerdings von Senat zugelassen (empfohlen: Polyas -

> BSI-zertifiziert) 

• Philipp schreibt Sybille von GRADE an, ob sie Möglichkeiten für digitale Wahlen kennt. 

Nächster Schritt wäre beim HRZ anzufragen. 

 

5. Bericht aus der Grade-Beiratssitzung 

• 30% der Post-Docs sind psychisch krank und bräuchten zusätzliche Hilfe, auch Endphase 

der Doktoranden ist kritisch. Wie kann man vorbeugen? 

• GRADE: Stellungnahme ggü Beirat, dass sie keine feste strukturelle Vorgaben für 

Promovierenden bieten möchten, aber optionale und individuelle Förderungen. 

• Finanzierung für GRADE Center läuft demnächst ab -> Wie wird die GU das weiter 

finanzieren?  

 

6. Überblick über die Arbeitsgruppen und deren Ansprechpartnern 

• s. Exceltabelle in Dropbox Ordner 

• AK Bayreuther Erklärung wird einstimmig aufgelöst 

• AK Finanzierung der Promotion wird einstimmig aufgelöst (mit Verweis auf Broschüre 

von GRADE) 

• AK Statusgruppe wird beibehalten 

• Ak Hochschulrat: momentan wenig passiert; bisher Recherche hauptsächlich;  

• AK Kummulative Promotion: Wird einstimmig gegründet; Wird in manchen 

Fachbereichen kategorisch abgelehnt, mit Klage könnte man aber erfolgreich sein, sagt 

die Rechtsabteilung; Zuerst wird in der Physik die ausgefochten, dann weitergegeben an 

die anderen Fachbereiche;  

 

7. "Digitale Akteurskonferenz “Flexible Wissenschaftskarrieren” im Rahmen der Hightech-

Strategie 2025" Bericht von Philipp 

• Siehe Anhang von Phillip 

 

8. Autonomie und Freiheit der Wissenschaft 

• Wird erst in Arbeitsgruppe weitere thematisiert, dann wieder in den PromRat gebracht 

 

9. Sonstiges 

• Kontakt mit Mannheim: Dort sind die Promovierenden gut organisiert; künftig Kontakt 

ausbauen 

• Anfrage nach eigener Liste für die Senatswahl: Angestellte könnte auf die WiMi Liste 

gestellt werden; Eingeschriebene könnten sich auf die Studierendenplätze bewerben. 

Allerdings gibt es viel Bedenken.  

o Erstmal keine eigene Liste aber Versuch, über bestehenden Liste Sitze zu 

erlangen. Könnte man das mit den WiMis oder dem Studis machen? 

o Das müsste im neuen PromRat besprochen werden! 

• Sybille Küster fragen nach Urkunde über Teilnahme am Promovierendenrat 

• Email über Bayreuther Erklärung: Debatte wird vom AK als abgeschlossen betrachtet; 

kann im neuen PromRat gerne neu aufgenommen werden; Jonas antwortet  

• Wie ist der Arbeitsstand der Änderungen der Geschäftsordnung? 

o Phillip McLean wird die Änderungen übernehmen 

o Wurden in der Vollversammlung angenommen  



• Wie ist der Arbeitsstand der geschlechtergerechten Sprache bei der Geschäftsordnung? 

o Wurden im PromRat beschlossen werden 

o Muss im neuen PromRat gemacht werden, vorgelegt werden der 

Rechtsabteilung  

o Und dann in der Vollversammlung abgestimmt und verabschiedet werden 

 

10. Verabschiedung 

• Es waren zwei super Jahre! Danke an alle       

 

 


